

Visita de MESECVI a República Dominicana concluye con avances en la consolidación del proyecto de Ley Modelo sobre Violencia Digital contra las Mujeres

Santo Domingo, 2 de mayo de 2025 — Con avances sustantivos en la consolidación del proyecto de Ley Modelo Interamericana para prevenir, sancionar y erradicar la violencia digital contra las mujeres por razones de género, concluyó la visita oficial de una delegación del Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI) a República Dominicana, realizada entre los días 22 y 24 de abril. La visita fue posible gracias al apoyo del Ministerio de la Mujer de dicho país y permitió continuar el proceso de consultas para enriquecer el proyecto de Ley Modelo. Asimismo, ofreció un espacio de trabajo a las Expertas del Comité de Expertas (CEVI) que conforman el Grupo de Trabajo sobre violencia digital contra las mujeres, quienes avanzaron en los trabajos para consolidar el texto final.

La delegación estuvo compuesta por las Expertas del CEVI, Mónica Maureira (Chile), Adriana Benjumea (Colombia), Cona Husbands (Guyana), Ana María Mendieta (Perú), Miriam Roache (San Vicente y las Granadinas), Yildalina Tatem Brache (República Dominicana) y Sherna Benjamin (Trinidad y Tobago), integrantes del Grupo de Trabajo sobre violencia digital contra las mujeres, acompañadas por la Secretaria Técnica del Mecanismo, Luz Patricia Mejía, y las especialistas Sara Brochet y Julieth Palomo.

La agenda de trabajo inició con una consulta realizada en la Escuela de Igualdad Magaly Pineda, que reunió a más de 30 personas, entre altas autoridades del gobierno, representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, operadoras y operadores de justicia, sociedad civil y academia. El evento fue inaugurado con palabras de la Ministra de la Mujer y Vicepresidenta de la Conferencia de Estados Parte del MESECVI, Mayra Jiménez; de la Vicepresidenta del Comité de Expertas, Sherna Benjamin; y de la Secretaria Técnica del Mecanismo, Luz Patricia Mejía. Todas coincidieron en destacar la importancia de sumar esfuerzos para avanzar hacia una regulación efectiva que garantice la protección de las mujeres frente a la violencia digital.

La consulta, la sexta de este tipo a nivel regional organizada por el MESECVI, con el apoyo de la República de Italia, permitió recoger aportes de distintos sectores para enriquecer el anteproyecto de Ley Modelo.

En el marco de la visita, las Expertas del CEVI del grupo de trabajo sobre violencia digital mantuvieron una jornada de trabajo dedicada a la revisión de más de 90 contribuciones recibidas dentro del proceso de consulta pública y de los aportes recopilados a través de las consultas presenciales, con el objetivo de avanzar en la consolidación del texto final del proyecto de Ley Modelo.

Como parte de la agenda, la delegación sostuvo una reunión de trabajo con el equipo del Ministerio de la Mujer, en la que el Comité de Expertas presentó los hallazgos de la Cuarta Ronda de Evaluación Multilateral del MESECVI y sus recomendaciones, y desde el Ministerio se compartieron iniciativas en materia de educación en género, derechos integrales y prevención de la violencia contra las mujeres. También se intercambiaron aportes sobre el proyecto de ley integral de violencia contra las mujeres, actualmente en desarrollo en el país.

La delegación fue recibida por las autoridades del Poder Legislativo en un encuentro con el Presidente de la Cámara de Diputados, Alfredo Pacheco, y el Presidente del Senado, Ricardo de los Santos, con la presencia de la Ministra de la Mujer, Mayra Jiménez, y la participación de representantes de las Comisiones de Género del Congreso y el representante de la Secretaría General de la OEA en República Dominicana, Esteban de la Torre Ribadeneira. Asimismo, la delegación sostuvo un diálogo con legisladoras y legisladores de las Comisiones de Género del Senado y la Cámara de Diputados sobre reformas legales para una respuesta integral a las violencias contra las mujeres, incluyendo el abordaje de la violencia digital contra las mujeres

Finalmente, la delegación se reunió con autoridades del Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes, quienes presentaron el proyecto Mujer Inspira, una iniciativa que busca fortalecer las capacidades económicas de mujeres líderes de emprendimientos en zonas vulnerables y fomentar su empoderamiento económico.

Con el cierre de las actividades en República Dominicana, el proceso de consultas regionales entra en su fase final, con una última consulta presencial prevista en Granada durante el mes de mayo. Se prevé que el Comité de Expertas considere la adopción de este nuevo instrumento regional durante la XXII Reunión del CEVI que se celebrará en la ciudad de Fortaleza, Brasil, el 3 y 4 de junio, seguida de la X Conferencia de Estados Parte, los días 5 y 6 de junio en la misma ciudad.